
ー歴史ある生駒南・大海中学校区の地域ぐるみ一

生駒南・大東中学校区地域ぐるみ推進委員会　会長　日高容子

昭和38年，ふり返りますこと52年も前になりますか。そう，64年東京オリンピック開催の一年前の年ですムですから

新幹線もまだ走っていません。そんな頃に，地域の方々が若者の健やかな成長を願い，声をあげて作られたのが，「生駒南地

区青少年健全育成協議会」であったので九

それから後のことです云生駒市に「地域ぐるみの児童生徒健全育成事業推進協議会」が発足し，各中学校区ごとの推進委

員会ができたのです云その経緯から，南地区だけは生駒南中学校区と大瀬中学校区が一つになっているのです。もちろん，

小学校が南北に三校あり，中学校が東西に二校あるという状況もありますが，昔から南地区だけの運動会があったりして，

チームワークが素晴らしい地域性があったのですね）顧問の岡聖さんは，「生駒

南地区青少年健全育成協議会」の会長をされていて，この推進委員会の会長も

長きにわたり続けてこられていました。

組織としては，元々あった健全育成協議会に地域で活動されている団体すべ

てが重ね合わさりながら，各々の活動やとりくみを通して子どもたちのよりよ

い成長を願って，声かけや見守り，朝のあいさつ等をしています云

個々の方々の思いや愛情が，人と人をつなぎ地域を作っていく，そんなぬく

もりの感じられるやさしい「生駒南・大瀬中学校区地域ぐるみ推進委員会」に

なっていると信じています二

≪今年度の主な活動≫

☆推進委鼻会☆

第1回　7月15日（火）

第2回10月21日（火）

自己紹介，年間活動計画，小中学校の取組の紹介

小学校区に分かれて意見交流

テーマ『地域の中の子ども・おとなのマナーやモラ／凋

『子どもの体力低下について』

第3回　3月12日（木）一年間の総括

地域ぐるみの活動の意義について

生駒市教育委員会教育指導課　吉川氏より

～第2回の意見交流での主な内容～

・片つけをしないおとなや子ども。

・おとなのマナーはどうか。（タバ

コ，犬のフン，ゴミ交通ルール）
・あいさつ運動を続けることによっ

て，地土鄭）繋がりができてきた。
・通学路の再確言乱

・最近のいじめは　いじめなのか遊

びなのか判断が難ul。
・いじめている　いじめられている

ことに気付かない子どもたち。
・おとながいじめに気付かせてあげ

る。声を掛けてあげる。
・スマートフォンのトラブソk

・子どもの遊ぶ場所が無くなってき

たのではない力七
・公園でのボーノし遊び且　どこまで

規制するべきなの力七
・歩かなくなった子どもたら。

・各校での体力低下対策の取組。

・高校女子の部活動離れ。



☆12月13日（土）子育て交流会☆
生駒南コミュニティセンター　せせらぎホールで開催。　238名参加。

・地域の方も活躍されている，王寺ハンド句中デームトウレノワ」の演奏

・地域の輝く子どもたち，「大源中学校　音楽部」の演奏

・奈良発のこども向けマジシャン「ジャスパー瀧口」のマジックショー

☆10月26日（日）竜田川クリーンキャンペーン☆

各自治会，大瀬中学校，生駒南中学校，その他多くの方にご参加いただきました。

毎年5トン近くのゴミが拾われるそうですムマクドナルド近辺のゴミ（空き缶，ペットボトル，

お菓子の袋，タバコの吸殻など）を拾うほか，川沿いの道路の草刈りもがんばりました。

☆11月　9日（日）生駒南第二小学校区防災訓練女

『南二小校区防災訓練実行委員会（学校・PTA，自治会，民生・児童委員，生駒市危機管理課）』

を作り，且曜参観，人権教育講演会の後に行いました。アルファー米を使った600人分

（1，200個）のおにぎりと豚汁の炊き出し訓練も行いました。初めての炊き出し訓練でし

たが，相談し合いながらおいしいおにぎりや豚汁ができ上がりました。地域の方々，子ども

たち，学校職員が角財t合う良い機会にもなりました。

☆校区内巡回指導☆

青少年指導委員を中心に，生駒南中学校区，大瀬中学校区に分かれて，校区のパトロールや

往馬大社など地域のお祭りのパトロールを行っています云また，小学校や学童の登下校指導

も行い，子どもたちの安全を確かめています云

☆あいさつ運動☆

毎月『やまびこネットワーク』や『あいさつタウン南』を中心に，あいさつ運動を行ってい

ますム互いに顔を覚え，気さくにあいさつをしてくる子どもが増えてきました。

各学校（園）や地域でもあいさつの「わ」が広がっていますム
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